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魚津市自治振興会連合会第１回定例会 会議録 

 

日 時 令和７年７月２日（水）17時 55分～19時 25分  

場 所 魚津市役所３階第５・６会議室 

出席者 自治振興会連合会  野村博会長（経田）※遅れて 18時 15分頃から参加 

大野聡一副会長（大町）、亀澤俊幸副会長（村木）、 

伊田正一監事（天神）、谷口慧監事（西布施）、 

              高島勝（下中島）、二川正博（上中島）、木下正博（松倉）、 

              馬場均（上野方）、三谷敏博（本江）、平野泰正（片貝）、 

長谷川道隆（加積）、本元義明（道下）、 

    事務局       地域協働課 戸田課長、石川係長 

    各課依頼事項説明者 社会福祉課 関口課長代理 

情報広報課 松本係長、濱田係長 

 

１ あいさつ  

※会長より TEL にて「都合により定刻まで間に合わず「４協議事項」以外の項目につい

て先に進めていただきたい。」旨の連絡を受けたことを事務局から報告。 

・各課依頼事項の説明をお願いして進行することで出席者から了解を得た。 

 

２ 各課からの依頼事項について 

① 個別避難計画の策定についてほか（社会福祉課） 

（①説明概要） 

・個別避難計画の対象者に案内送付予定。周知から始める。 

・民生委員改選の各地区での取りまとめ報告を再依頼。（7/22まで） 

・民生委員推薦会委員の２名（１名追加）の選出について依頼。 

【質問・意見】 

（地域振興会長） 

・対象者は誰でどのような内容を案内するのか？ 

（説明者） 

・資料の②「一定以上の障害の認定を受けている方」＝「身体障害者手帳１級又は２級、療育

手帳Ａ、精神障がい者保健福祉手帳１級の交付を受けている方」に対して案内。手上げ方

式で希望する方は申請書の該当する項目にチェックして提出をお願いしたい。 

（地域振興会長） 

・昨年申請書を提出した方が再度提出した場合はどうなるのか？見直しを行いたい場合は誰

がどうするのか？ 

（説明者） 

・案内はするが、策定・完成済の扱いでリストには名前が載ってくるが、昨年の計画を更新

するところまではしない。策定済の計画を見直す必要性は言われているが市でそこまで対

応できていない。今回は新規の申請を受け付ける。 
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（地域振興会長） 

・地域側で策定済の内容の見直しの必要性を確認する行為は必要か？ 

（説明者） 

・地域の厚意で行っていただく分には非常にありがたいが、そこまで地域に（一律に）お願

いできる段階にない。まずは新規の方でお願いしたい。 

（地域振興会長） 

・この依頼は民生委員にも案内がいくのか？ 

（説明者） 

・7/7に案内予定。 

・民生委員の取りまとめ報告の様式（2/8 メール依頼済）を希望があれば改めて再送信した

い。（上中島、天神から再送信希望あり） 

・民生委員推薦会の委員として２名選出いただきたい。過去に公民館長２名選出していたが、

コミュニティセンター化に伴い、現在１名選出いただいている伊田さん（天神）に加えて、

西側の地区からもう１名選出いただきたい。３年間で会議の開催は改選期の１回だけで今

年の８月の日中に開催したい。 

 → 協議の結果、上中島地域振興会長が引き受けることで承認された。 

  

② 令和７年度市長のタウンミーティングの開催について（情報広報課） 

（②説明概要） 

・開催日の各地区の日程調整について（別紙様式１）を 7/28（月）まで報告をお願いしたい。 

・各地区から意見・提案を１件程度（別紙様式２）を 9/5（金）まで提出をお願いしたい。 

【質問・意見】 

（地域振興会長） 

・候補日の 10/23（木）は全国自治会連合会の富山大会があるが… 

（事務局） 

・要請数など未定。可能性はあるが各地区の行事ごとで報告願いたい。 

（地域振興会長） 

・地域内でどの範囲まで参加の働きかけをすればよいか？自治会長レベルには声がけすれば

良いか？ 

（説明者） 

・地域ごとの動員までは考えていない。可能な範囲で案内いただきたい。（自治会長への声掛

けは）ありがたい。 

（地域振興会長） 

・新川文化ホール（対象地域：下中島・上中島・松倉）の収容想定は？ 

（説明者） 

・会場の調整は可能。前回２年前は 13 地区で開催したが、平均参加者数は 30 名程度。新川

文化ホールは概ね 100名前後で考えている。 

（地域振興会長） 

・各地区概ね 30名程度の目標ということで理解した。 
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（地域振興会長） 

・どの会場に参加しても良いという注記は誰向けのもの？対象地域で候補日を調整して提出

するのか？ 

（説明者） 

・地域の皆さまを含めて市民向けの内容である。対象地域で都合が悪い場合で他の会場であ

れば参加可能な場合の方でも受け入れるという趣旨。動員までは求めていない。 

・候補日は地域ごと（13地区別）に提出していただく。候補日調整の結果や施設休館日の都

合上、再調整となる可能性もあるがご協力をお願いしたい。 

 

③ 「コミセン×市役所窓口」アンケートのお願いについて（情報広報課） 

(③説明概要） 

・国が進める窓口改革で地域の意向を伺うもの。近場でできる行政窓口の手続きについて、

地域振興会ごとにどの程度のサポートができるか、地域振興事務員の意見を含めてすり合

わせのうえアンケートに回答願いたい。現時点では実施の計画予定があるわけではないが、

地域の意向を踏まえて検討していく。7/18（金）までにアンケート提出をお願いしたい。 

【質問・意見なし】 

 

３ 会議録の承認について 

 令和７年５月 19日に開催した令和７年度総会の会議録について確認し、承認を得た。 

 

４ 協議事項 

１）視察研修について 

（事務局から資料１に基づき説明） 

・11月中に県内日帰りの内容で、「高岡市福岡地域交流センター（福岡公民館）」へ視察する

案で異論なく承認された。今後、行程等の詳細について事務局で詰めていくこととした。 

【質問・意見なし】 

 

２）県知事要望について 

（事務局から資料２に基づき説明） 

・県知事要望までの流れを説明。直近 8/29開催予定の新川ブロック会議（２市２町）への取

りまとめに向けて、魚津市自治振興会連合会としての要望事項（案）について説明した。 

・昨年度の要望６項目をベースに魚津市重点要望を参考に時点修正を行い、一部の要望は概

ね目途が立った内容のため５項目をベースに提出したい。 

・定例会後に各地域に追加・修正の要望事項がないかどうか照会をかける予定。 

【質問・意見】 

（地域振興会長） 

・富山地方鉄道の存続の話などを盛り込んではどうか？ 

（事務局） 

・（6/24開催の）第２回役員会でも意見として話題にあがったが、なかなかセンシティブな課
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題であり、魚津市自治振興会連合会として要望として挙げるのがどうかという意見もあっ

たので今回は見送る方向と考えた。課題感のある意見としては受け止めたい。 

（会長） 

・役員会でも話があったが、他の自治体からの意見も踏まえて（新川ブロック会議で）検討

していきたいと思う。 

 

３）コミュニティセンターの指定管理者制度導入について 

（事務局から資料３に基づき説明） 

・４月末から６月上旬まで 13地区に訪問して、コミュニティセンターの指定管理者制度導入

について説明し、意見交換した。その際の各地域からの意見や、令和８年度に向けて指定

管理者制度導入意向が４地区からあること、指定管理者制度導入に係るメリット・デメリ

ットを整理した内容、来年４月に向けたスケジュール感を共有した。 

・指定管理導入予定の４地区には随時、個別に説明しながら進めていく。 

【質問・意見】 

（会長） 

・指定管理者制度導入に関する説明について、各地域に出向いて説明するといったことはも

うしないのか？ 

（事務局） 

・地域振興会から要請があれば、随時対応して説明に伺いたい。 

 

４）全国自治会連合会富山県富山大会の広告協賛について 

（事務局から資料４に基づき説明） 

・全国自治会連合会富山県富山大会の概要と、企業・団体からの広告協賛の依頼について説

明した。企業・団体からの広告協賛依頼の取扱いについては、「（案１）商工会議所等と協

議・相談の上、企業へ広告掲載を働きかける。」と「（案２）魚津市自治振興会連合会及び魚

津市でふるさと納税と移住・定住の PR 記事として広告料を受け持つ。」を比較提示し、現

状を総合的に鑑み、（案２）で進めたい旨を説明・提案した。 

【質問・意見】 

（会長） 

・事務局から提案のあった（案２）で良いのではないかと思っている。魚津市そのものの PR

を全国大会でできるというのが良いのではないか。イメージ案をもう少し魚津市らしいも

のがあれば良いと思う。 

 （異議なしの声あり、案２で承諾） 

（地域振興会長） 

・全国大会の割当て（参加要請）は今後どうなるのか？ 

（事務局） 

・現時点で正確な要請はなく未定。県自治会連合会の役員を担っている３名は参加できると

思うが、未確定だがその他概ね会員の半分程度の要請ができるかもしれないとのこと。県

外からの参加予定者を優先して取りまとめの上、富山県内の割り当てが決まってくるとの
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ことで、分かり次第調整したい。 

（地域振興会長） 

・会場の収容能力があるが、公民館の全国大会のようにオンラインなどでも行えばよいと思

う。 

 

５ その他 

１） 自治会合併・再編の手引きの作成（予定）について 

 ・口頭のみの説明。自治会の疲弊した状況や自治会等の長や役員の担い手がいない課題感、

市議会における質問などがあり、自治会の維持・存続について大きな課題として受け止

めている。 

 ・市から地縁組織の自治会に対して合併を強制的に進めることはできないが、自治会活動

の維持・継続を考えた時に今後、自治会合併も視野に入れていく必要がある。そのため、

自治会合併・再編の手引きを市で作成のうえ、困っている自治会に対応していけるよう

にしたい。詳細のスケジュール感は未定だが、概ね年内、年度内にはたたき台を示しな

がら進めていきたい。 

【質問・意見なし】 

 

２） じゃんとこい魚津まつりについて 

 ・全体の日程の説明とせり込み蝶六踊り街流しに参加できない２地域を確認。 

【質問・意見なし】 

 

３） 次回第３回役員会、第２回定例会日程について 

 今後、事務局から下記の時期で調整しく予定。 

 ・第３回役員会  ８月上旬 

 ・第２回定例会  ８月中下旬 

 

（その他） 

・松倉自治振興会長から、「松倉自治振興会の総会を 5/23 に開催し、組織名称を令和８年４

月１日から『松倉地域振興会』と組織名を改めたい議案を提案して承認された。」旨を報告

された。 

 

５ 閉会  

閉会にあたり、会長が挨拶をされて終了した。（19：25） 


